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前回の例会 

2019年 5月 10日（金）第 1838回  

卓 話 「堺ヤマノクチ大学」 

～商店街におけるシニアの居場所づくり～ 

卓話者 事業構築コンサルタント 

     大井 尉
やす

行
ゆき

 様 

紹介者  奥野 圭作 会員  

今週の歌 「君が代」「奉仕の理想」 

「バースディーソング」 

お客様の紹介・出席報告・会長の時間・ 

委員会報告・幹事報告・ＳＡＡ報告 

〇会員・奥様誕生祝い（5月度） 

坂田多英様  

〇結婚記念祝い（5月度） 

城岡陽志会員   田口 隆会員 

永富久紀会員  濵口正義会員 

 

 

 

 

 

    

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2019年 5月 17日第 1838号 

 

2019年 5月 17日（金）第 1839回 

卓 話 「開口神社のふとん太鼓」 

卓話者  芦原太鼓保存会 

       小田前 重久 様 

紹介者  三上 尚嘉 会員 

今週の歌  「日も風も星も」 

「野に咲く花のように」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告 

〇皆出席表彰（５月度）  

 澤井久和会員（第９回） 

 

 

 

2018-19 年度 国際ロータリーのテーマ 

「インスピレーションになろう」 

国際ロータリー会長 バリー・ラシン（バハマ国・イーストナッソーRC） 

本日の例会 

 

時間 

 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

事務所  〒590-0940 堺市堺区車之町西 2 丁 1 番 30 号 ポピア南海 3 階 302 号 

Tel（072)223-2300 番  Fax(072)223-5005 番 

URL     : https://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後 0 時 30 分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4 階「ローズ」 Tel:(072)222-0131 番（代表）  

ガバナー(第 2640 地区)  ： 樫畑 直尚 

ガバナー事務所  URL   ： http://www.rid2640g.com/kashihata/  

E-mail ： kashihata@rid2640g.com 
会長：澤井久和  幹事：坂田兼則  広報委員長：米澤邦明  編集者：米澤邦明 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

創立 1980年 10 月 8日 

次回の例会 

 

時間 

 

2019年 5月 24日（金）第 1840回 

「第 3回次年度のための 

クラブアッセンブリー」 

次年度各委員会委員長 

＜5 月 10 日(金)の出席報告＞ 
会 員 数            30 名 
出席会員            20 名 
欠席会員              10 名 

  ゲスト             1 名 
  ビジター            0 名 
4 月 5 日(金)の出席率        90％ 
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「堺ヤマノクチ大学」 

～商店街におけるシニアの居場所づくり～ 

       事業構築コンサルタント 

            大井 尉行 様 

 

１）自己紹介 

「一般社団法人 日本生涯学習

普及協会」の代表理事の大井尉

行です。 

昭和 41年生まれの52歳です。 

私のプロフィールからお話しさ

せて頂きます。 

大学卒業後、上場企業に就職し、その後 32歳

の時、中小企業の後継者として、中小企業経営に

携わることになりました。 

その後、「ファイナンシャルプランナー」資格を取

得し、経営ＦＰコンサルティング会社に入社参画

し、住宅・不動産ＦＰとして活動。 

平成18年、「大井ＦＰ事務所」を開設し、これま

で住宅購入者向けに1000件を超えるライフプラ

ン・住宅ローン・保険のコンサルティングに従事

してきました。 

現在の主な業務としては、事業構築コンサルタン

トとして、個人のご相談だけではなく、中小企業

様の新規事業・事業継承・Ｍ＆Ａなどのご相談も

承っております。 

その後、平成29年このたびの「堺ヤマノクチ大

学」の運営法人であります「一般社団法人 日本

生涯学習普及協会」の代表理事に就任いたしまし

た。 

堺における活動としては、平成 11年に堺青年会

議所入会以来、様々な事業に取り組んでまいりま

した。その中で50周年事業が特に印象深いところ

です。市民劇団を作りまして、「千利休物語」を各

小学校等で巡演したりいたしました。 

青年会議所卒業後も、平成18年に「堺デザイン

倶楽部」として、「堺ラッピングプロジェクト」

を、また翌年「堺倶楽部」として「与謝野晶子プ

ロジェクト」（文学カフェの運営・晶子イベントの

プロデュース）を主宰いたしました。 

その後、まちづくりの仲間が集まって参りまし

て、法人化の議論が起こり、平成 22年 ＮＰＯ法

人堺者（さかいもん）を設立することになりまし

た。このＮＰＯでは、堺の豊富な地下水を利用し

た住環境の提案事業であります「堺ライフプロジ

ェクト」など、「ちん電マルシェ」「さかいまちＦ

ＥＳＴＡ」「堺サイクルフォトラリー」「ＳＡＫＡ

Ｉ ＹＵＭＩＮＧ ＦＥＳＴＩＶＡＬ」等のイベ

ントの企画運営を行ってまいりました。  

 

２）「堺ヤマノクチ大学」とは・・・？ 

平成29年10月 シニアを中心に、健康・生き

がい・仲間づくりの場の提供と、それに伴うコミ

ュニティの醸成そして商店街活性を目的に、堺山

之口商店街内に開設した、健康カルチャースクー

ルです。 

運営法人は、平成27年12月より、生涯学習の

輪を広げるべく、設立された一般社団法人 日本

生涯学習普及協会です。光明池界隈で 4サークル

（脳トレステップ体操・書道・絵手紙・英会話）

でスタートしました。 

 

法人の目的  

幼児から高齢者までを対象として、生涯学習の体

験や機会を提供するとともにキャリア形成支援や

人材育成・自主活動の担い手育成を事業として行

い、生涯にわたって誰もが心豊かに暮らすための

知識と経験の普及を目的としています。特に、健

康寿命を伸ばすために努力したいと考えられるシ

ニア層に、地域での友人作り、生きがいづくりの

場を提供しています。 

 

活動エリアとサークル内容<令和元年5月 1日現在> 

●シニアゆうゆうサークル（大阪府堺市南区光明

池エリア）5サークル(約 40名) 

＜英会話・書道・絵手紙・体操・朗読＞ 

●堺ヤマノクチ大学（大阪府堺市堺区 堺山之口

商店街内）12サークル(約50名) 

＜ヨガ・童謡コーラス・英会話・朗読・絵画・ら

くらくピアノ・貯筋体操・カメラ写真・スマホタ

ブレット・カラオケ・笑いヨガ・書道＞ 

 

平成29年には、「商店街に シニアMen’S の新セ

卓話の時間 
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カンドプレイス を！」という提案で、大阪府「平

成29年度 商店街課題解決プランコンテスト」に

採択されました。 

 

３）生涯学習事業を取り組むようになったきっか

けとは？ 

この事業に取り組もうと思ったきっかけは、大き

く以下の3点があげられるかと思います。 

●これまで仕事でのべ１，０００件を超えるご家

庭の人生設計に関わってきました。 

その中で、退職後に、孤独で引きこもりがちにな

っていく男性シニアの方々を目にしてきました。

第一線で頑張ってこられた方々の老後があまりに

寂しいと感じていた。 

 

●祖父より戦争体験をはじめいろいろと過去の話

を聞く機会が多くあり、常々先人より生きてこら

れた足跡を聞くことにより、大いに自身や周りの

方々の生きる道標になると考えてきた。 

昨今の日本人が元々大切にしてきた縦の糸が軽ん

じられて、横の糸を重視する世相に疑問を感じて

おり、やはり、伝統・歴史・先人から謙虚に学ぶ

姿勢に大切にしたい。 

 

●高齢社会において、老後を生き生きと元気で、

健康寿命を延ばしていただき、まだまだ社会で活

躍して頂きたい思いがある。「一生現役社会」 

 

これらの思いより、スタートすることになりまし

た。 

 一方で、これまで堺山之口商店街の活性化に約

10年取り組んできており、イベントを中心にして

きましたが、イベントの時のみ賑わいが戻るので

すが、平日は変わらない状況がありました。 

そんな中、この商店街で生涯学習の場を開設する

と、人が通ってきていただくことで、商店街の平

日の活性にもなるし、商店街の店舗の売り上げに

も寄与できるのではないかと考えました。ひいて

は、シニアの受講生の集う場になっていくことで

一定の賑わいにつながると考えました。 

当初は講座の内容で、いろいろと試行錯誤致し

ましたが、現在、12講座約50名の方に通っていた

だいています。開設して、2年弱ですが、着実に受

講生は増えつつあります。 

そこで、大きく感じているのは、『商店街には

「賑わいの記憶」がある』と言うことです。どう

いうことか申しますと、皆様もご存じの通り、か

つての山之口商店街の賑わいを記憶に残っておら

れる方が多く、山之口商店街のことを、懐かしく

誇らしげに話される方が多くいらっしゃいます。

山之口ファンが多くいらっしゃるということでし

ょう。かつての賑わっていた商店街に通うことに

対して、抵抗なく逆にかつてのワクワク感を持っ

て通っていただいています。 

そういう点で考えると、シャッター街となって

いる山之口商店街以外の各地の商店街に、生涯学

習の場やシニアが集える場所を創っていくこと

は、活性化の一つの手法だと考えます。引きこも

りや孤立化の問題と商店街の活性化の両方の問題

解決につながる一つの方法ではないか思います。 

 

４）今後の展望 

現在、通っている男女の比率で行きますと、約

８０％がシニアの女性で、男性が 20％にとどまっ

ています。男性は積極的でなく、引きこもりがち

なのかは、分かりませんが・・・。今後は男性に

も興味を引いていただける講座を作っていきたい

考えています。 

また、まだ常時集える場が出来ているわけでは

ないですので、そのような「居場所」を作ってい

きたいと考えています。現役時代の職場がセカン

ドプレイスとよばれていたように、老後の｢新セカ

ンドプレイス｣（職場に替わる第２の居場所）を提

供していきたいと考えています。そこが、シニア

ライフの学ぶ・話す・遊ぶ場所(生きがい)として

の拠点として発展し、商店街活性の一助となるよ

う目指したいと思います。 

超高齢社会へと突入した日本では、自分の老後

生活に「不安あり」８５．７％と、老後生活に対

して不安を抱えています（生命保険文化センター

調べ）。「人生１００年時代」を政府が構想するよ

うに、老後と呼ばれる期間が長くなった今こそ、

現役と遜色なく人生を謳歌できるシニアが生きが

いを持てる、健康寿命を全うできる環境づくりを

目指したいと思います。 
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会長 澤井 久和 

 

会員の皆様 こんにちは！ 

3週間ぶりです。令和最初の例会にな

りました。 

世間では10連休の方も おられた 

とは思いますが、会員の皆様はどう

過ごされましたでしょうか？有意義に送られたと

思います。 

私は半分仕事、1 日は日帰りで東京行ってまいり

ました。べつに予定もなく、往復 飛行機で¥28000-

で行ってきました。案外 人が少なかったような気

がしました。たまには一人旅もいいものでした。 

あと5/3、4、5と 三日間 和歌山の加太で当地区

ライラセミナーに参加してまいりました。 

本年度のテーマは「食育」で、食べ物の有難さ、命

の尊さを感じ、思わされました。 

国際奉仕活動でタイ国に行った時も同じで、ほんと

うに日本に生まれ、育った事、感謝の言葉しか出て

きません。 

令和になりましたが、美しくまた和やかになれま

すように願います。 

また、ロータリーも同じようになれることを願い

ます。今年度もあと少しですが また暑くなってく

るとは思いますが、身体に気をつけて頑張っていき

ましょう。 

 

 

「白木敦司会員の歓迎会のご案内」 

会長 澤井 久和 

2 月にご入会いただきました白木敦司会員の歓迎

会を開催させて頂きたく、急なご案内で申し訳あり

ませんが、是非、ご出席のほどよろしくお願い申し

上げます。 

記 

日時： 令和元年5月23日（木）18時30分～ 

 ＊例会変更ではありません。日程ご注意下さい。 

24日（金）は通常例会です。 

場所： Chinese Dining ka-ka 

 チャイニーズダイニング・カカ 1Ｆ 

（堺区南花田口町1-1-9 シティーコート堺東） 

    

 

社会奉仕委員会 

「春の交通安全運動」 

           社会奉仕委員長 藤永 誉 

 

朝から賑わう堺市役所前広場につ

いに登場！ 

「サカエル」「さかいまもる君」 

堺市を代表するゆるキャラたちだ。 

ふたりが前に並ぶとみんなの顔が 

ふわっと緩む。ゆるキャラ推進派の僕にとって

は、至福のひと時である。 

午前11時 定刻と同時に司会の女性警察官さん

のアナウンスが始まる。だいぶ練習をされたので

しょう。スムーズな開会となった。 

堺区長、堺警察署長のお二人から最近の交通事情

を織り交ぜたご挨拶をいただいた。 

明日5月11日から春の交通安全運動が実施され

ます。 

自転車の町 「堺」 自転車事故をなくし、最近目

立っている高齢者ドライバーによる死亡事故を無

くすため「さかい高齢者運転免許自主返納サポー

ト事業」を推進しております。 

事故のない町「堺」を目指してご協力お願いしま

す。 

堺東駅前へ全員で移動し、交通安全の啓発チラ

シとティッシュ（乾・湿セット）の入った袋を駅

から来る人、駅へ行く人、お買い物帰りの人、さ

あ今日のお昼は何がいいかな？と考えてそうな

人、いい事があったようで足取りの軽い人、色ん

な人に渡しました。これを配る事で交通事故が一

つでも減ってくれますように。 

この日は、例会がありましたので 11時45分で

早退となりました。 

 

 

 

 

澤井久和会員 ひと足先にクールビズです。 

米澤邦明会員 令和元年の初例会、令和初のニコニ 

コをさせていただきます。 

礼は(令和)不要です。〈シャレ〉 

委員会報告 

 

時間 

 

ＳＡＡ報告 

会長の時間 
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奥野圭作会員 大井さん、本日はありがとうござい

ます。よろしくお願いいたします。 

嶽盛和三会員 春の交通安全運動広報活動に参加

された方お疲れ様でした。 

車の運転お互いに気を付けましょ

う。 

永富久紀会員 結婚記念品をいただきまして。 

       合計１１，０００円 

 

★米山特別寄付・・・米澤邦明会員  

嶽盛和三会員 

 

 

 

（1）本日の配布物   

・週報  ・卓話資料 

 

（2）第3回次年度の為の 

アッセンブリー開催のご案内 

首題の件、下記の通り開催いたします。 

ご多用のところ恐れ入りますが、次年度 委員 

会委員長・同好会代表世話人の皆様は、次年度 

活動方針・計画書を 5月24日(金)までに、事務 

局までご提出下さい。また開催当日はお繰 

り合わせのうえご出席下さいますようお願い 

致します。 

尚、ご都合の悪い場合は，副委員長・委員に 

ご連絡方お願い致します。 

         記 

 日 時   令和元年５月２４日（金） 

       例 会（卓話の時間） 

 場 所   例 会 場 

 

（3）他クラブ例会変更のお知らせ 

【堺東南ＲＣ】 

５月２３日（木） 

→５月１９日(日) 9：00～「植栽奉仕活動」 

   於：北野田駅前 ロータリー花壇 

【堺清陵ＲＣ】            

５月２３日(木) 

→５月２６日(日) 「春季親睦家族会」 

  行先：和歌山みなべ町方面 

 

 

 

第１１回定例理事会 

理事会構成メンバー 

 澤井、木畑、山中、坂田、笹山、塩見、中田、 

那須、藤永、綿谷、辰、小西、平野、池永 

（会計監事 池田） 

日 時  2019年5月 10日（金）例会後 

場 所 「南海グリル天兆閣別館ローズ」 会議室 

議 案   

１．4月度堺９RC連絡会について － 承認 

２．「第10回堺ユースサッカーフェスティバル」協賛  

願いの件 － 承認 

３. 開口神社さつきまつり協賛願いの件 － 承認 

４．堺北ＲＣ基金 表彰について 

 ・フエロー記載を取りやめ。 

  堺北RC基金第1回達成者、･･･第2回達成者とす 

る － 承認 

５．２０１９－２０２０年度ロータリー財団地区補助  

金申請について 

  ・次年度は、社会奉仕事業の「子ども囲碁フェス 

タ大会」での補助金申請をする。 － 承認 

 

 

４月度９ＲＣ連絡会議事録 

日時：平成31 年4月10 日（水）14：30～ 

場所：堺商工会議所 3F 中会議室 

議案 

１． NPO 法人関西骨髄バンク推進協会 専務理事 

藤岡八重子氏 

堺市 藤川桂祐 保健医療課長 両名より説明

あり 

＜講評＞国際ロータリー２６４０地区 

 ガバナー補佐 寺崎 勝彦 

 ◆次回連絡会開催ご案内（堺泉ヶ丘ＲＣ） 

  日 時／令和元年 5月 14日(火)16:30～ 

  場 所／サンパレス 3F コスタデルソル 

◆6月度新旧合同連絡会ご案内（堺東南ＲＣ） 

  日時／令和元年 6月 22日(土)17:00～19：30 

  場所／ホテル・アゴーラリージェンシー堺 

26Ｆ クリスタルルーム 

 

 

そ の 他 

 

幹 事 報 告 
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５
月
度 

結
婚
記
念
祝
い 

田
口 

隆 

会
員 

 

５
月
度 

奥
様
誕
生
祝
い 

坂
田
兼
則
会
員 

今週の歌 「野に咲く花のように」 

 

野に咲く花のように 風に吹かれて 

野に咲く花のように 人を爽やかにして 

そんな風にぼく達も 

いきてゆけたらすばらしい 

時には暗い人生も  

トンネルぬければ夏の海 

そんな時こそ野の花の 

けなげな心を知るのです 

堺南ＲＣよりご案内 
堺市内ロータリークラブ御中 

        堺南ロータリークラブ 

       会  長    物種 利仁 

社会奉仕委員長 中瀬 寿隆 

 

第１１回 堺南ロータリークラブ主催 

紙 飛 行 機 競 技 大 会 

 

堺南今期最後の活動として、平素から慣れ親し

んでおります児童養護施設の子どもたちと楽しく

夢を追いかけようと、理科的、工作的に紙飛行機

を組立て、完成させて、これを飛ばして滞空時間

を競う“第１１回紙飛行機滞空競技大会”を下記

要領にて実施致します。 

つきましては堺南挙げての行事でございますの

で、僅かな一時でもご協力いただき、また、とも

に体験なされませんでしょうか？ 

検討頂けますよう、ご案内申し上げます。 

日時  令和元年６月２２日(土)雨天の場合は中止 

   ８：３０ 集合 

集合 大泉緑地公園 第１駐車場 

  １０：００開会  大泉緑地公園 中央芝生広場 

  １１：００～  競技開始 

  １２：４５～  昼 食 

  １４：３０   閉 会 

＊ご参加いただける方は、堺北ＲＣ事務局まで 

 お申し出ください。 

                                           

5月10日(金)例会前11：00～ 

春の交通安全運動キャンペーンに参加 

松下幸之助さんもロータリーメンバーでした 

バッジをつけています 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

（記事提供：城岡陽志会員） 

 

「
人
に
は
燃
え
る
こ
と
が
重
要
だ
。 

燃
え
る
た
め
に
は
薪
が
必
要
で
あ
る
。 

薪
は
悩
み
で
あ
る
。 

悩
み
が
人
を
成
長
さ
せ
る
。 

 
 

」 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

松
下 

幸
之
助 

  

見え難いですが、 

松下電器の社章の横に 

ロータリークラブのバッジが 

光っています 

5月10日例会風景 


